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OBJET :  Attractivité de la destination Corse. 

 

Madame la Présidente de l’Agence du Tourisme de la Corse, 
 
Je souhaiterais vous alerter aujourd’hui sur la diminution de la fréquentation 
touristique en Corse. En effet, une baisse de 7% par rapport à 2018 a été annoncée 
dernièrement par l’Insee dans une enquête réalisée avec la collaboration de l’ATC. 
 
Notre territoire fort de son patrimoine, de ses paysages emblématiques et de son 
identité propre affichait une progression constante de la fréquentation depuis 
plusieurs années, sûrement due aussi au contexte international et les inquiétudes qui 
pouvaient naître à l’égard de certaines destinations méditerranéennes. Pour autant, 
c’est un constat malheureux pour notre île lorsque l’on connaît la place qu’occupe le 
tourisme dans l’activité économique insulaire avec les emplois directs et indirects 
que cela génère. 
 
Cela doit forcément s’inscrire dans une démarche de valorisation de ce secteur 
souvent jugé avec démagogie et excès. Nous savons que certains, contrairement 
aux propos récents du Président de l’OEC sur France 3 Via Stella que je salue, 
utilisent la notion de « sur-fréquentation » de sites touristiques identifiés pour 
combattre le tourisme. 
 
C’est pour toutes ces raisons que nous devons passer d’un tourisme subi à un 
tourisme durable et maîtrisé, pour la bonne santé des entreprises insulaires et 
l’accueil de nos visiteurs comme pour l’acceptation sociale de la population. 
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A Bonifacio par exemple, nous avons fait le pari de l’extension de la saison estivale 
et aujourd’hui nous pouvons affirmer que l’activité touristique débute au mois d’avril 
pour se terminer à la Toussaint. Si la cité que j’ai l’honneur d’administrer depuis 
douze ans bénéficie d’atouts patrimoniaux et environnementaux considérables, je 
suis persuadé que ce chemin existe pour la Corse, mais seulement si l’action est 
guidée par une réelle volonté politique. 
 
Je suis convaincu que vous avez cette volonté politique Madame la Présidente. Vous 
avez d’ailleurs élaboré une feuille de route de haute qualité que nous avons soutenu 
lors de sa présentation en avril 2018. Mais malheureusement, au-delà des grands 
principes, je ne suis pas certain que votre vision moderne et durable du tourisme soit 
consensuelle au sein des membres de la majorité. Et ce plan d’actions ambitieux, 
raisonné et bénéfique pour la Corse ne s’opérera que si tout le monde œuvre dans le 
même sens. 
 
Madame la Présidente, après ce constat amer et à l’aune d’une prochaine saison 
estivale, je vous demande quelles mesures comptez-vous prendre pour inverser la 
tendance et inscrire la Corse dans un modèle de développement résolument tourné 
vers un tourisme durable ? 
 
Je vous remercie. 
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